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上記会議の経過を記載し、事実と相違ないことを証するためにここに署名

する。  
平成２２年３月  日  

 

会議録署名委員  
 

会議録署名委員  

１ 会議の名称 平成２１年度第１回富津市消防委員会 

２ 開催日時 
 平成２２年３月５日 

    １７時００分～ １７時４５分 

３ 開催場所 富津市消防本部３階会議室 

４ 審議等事項 （１）富津市消防防災センター整備について  

５ 出席者名 

(市議会議員) 平野明彦、永井庄一郎、渡辺 務 

(学識経験者) 藤野一夫、萩野 茂、大草三貴雄 

(消防関係者) 澤田正弘 

佐久間市長、松井消防長、森次長、髙橋総務課

長、中山予防課長、高島消防署長、宮崎総務課

主幹、小柴総務課主幹、在原予防課主幹、宇山

総務課長補佐 

（石井委員、田中委員 欠席） 

６ 公開又は非公開の別 （公開） ・ 一部非公開 ・ 非公開 

７ 非公開の理由  

８ 傍聴人数       ０人（定員５人） 

９ 所管課 
消防本部 総務課 総務係 

電話０４３９（６５）４９０２  

10  会議録 別紙のとおり 
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消 防 委 員 会 会 議 録  

発言者  発 言 内 容  

 

髙橋総務課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐久間市長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＜開会＞ 

本日は、委員の皆様におかれましては、何かとお忙しい

ところ、ご出席をいただきまして誠にありがとうございま

す。司会進行をいたします総務課長の髙橋です。よろしく

お願いいたします。 

会議に入ります前に、資料の確認をさせていただきま

す。（確認） 

不足資料はありませんでしょうか。 

ただ今より平成２１年度第１回消防委員会を開会させ

ていただきます。 

 出席職員の紹介につきましては、お手元の席次表のとお

りでございますので、紹介は省略させていただきます。 

それでは、次第に従いまして進めさせていただきます。 

はじめに、佐久間市長よりご挨拶を申し上げます。 

 委員の皆様には、公私ともお忙しいところ出席をいただ

きありがとうございます。 

 また日頃から消防行政につきまして、厚いご支援とご協

力を賜り心より御礼申し上げます。 

 市では、市民の安全と安心を守るため、消防車両や機械

器具、消防団詰所建設など計画的に整備を図っております。 

また、近年減少傾向にあると言われている消防団員につい

ても、皆様のご協力により高い定員充足率を維持している

ところであります。 

 このような中で、現在進めております「消防防災センタ

ー整備基本計画」を策定するに当たり、協議会を今年度２

回開催していただき、皆様に協議していただきました。 

今回は、委員会として開催しましたので、よろしくお願



 2

 

髙橋総務課長  

平野委員長  

 

 

 

 

 

 

 

髙橋総務課長  

 

平野委員長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋総務課長  

 

 

 

いいたします。 

 次に、平野委員長よりご挨拶をいただきます。 

 消防委員会開催にあたり、一言ご挨拶申し上げます。 

 委員の皆様には、公私ともお忙しいところ急な開催にも

関わらず、出席をいただきありがとうございます。 

 本日の議題は「富津市消防防災センター整備について」

となっており、消防委員会協議会においても十分に議論さ

れた内容であるかと思いますが、これを踏まえて消防委員

会としての結論を出して行きたいと思いますので、よろし

くお願いいたします。 

それでは、富津市消防委員会条例第７条第１項の規定に

より議長を委員長にお願いいたします。 

本日の委員会会議につきましては、富津市消防委員会条

例第７条第２項の規定により委員定数の半数以上が出席さ

れておりますので、会議は成立いたします。 

最後まで円滑な議事進行ができますよう、ご協力をお願

いいたします。 

なお、本委員会は富津市情報公開条例第２３条第４項の

規定により、会議録の作成が義務付けられておりますこと

から、会議録署名人を指名いたします。 

今回は、渡辺委員、藤野委員を指名いたします。よろし

くお願いいたします。 

これより、議事にはいります。 

本日の議題は１件であります。 

「富津市消防防災センター整備について」を議題といた

します。事務局より説明を求めます。 

「富津市消防防災センター整備について」ご説明いたし

ます。 

「富津市消防防災センター整備基本計画（案）」につきま

しては、本年度２回、当消防委員会協議会でご協議をいた



 3

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平野委員長  

 

全員  

平野委員長  

 

 

 

髙橋総務課長  

だき、市議会への説明を経て、昨年の１２月１８日から本

年１月１８日まで、パブリックコメントを実施いたしまし

た。   

パブリックコメントにおける意見の概要及び、その意見

に対する市の考え方についてご説明いたします。 

お手元の実施結果報告書をご覧ください。 

お二人の方から、３件の意見が寄せられました。 

お一人目の方は、「早期建設を願う。」とのご意見と、「災

害発生時の水の確保について」のご意見でありました。 

＜内容説明＞ 

お二人目の方は、「防災上不適切である。」とのご意見で

あります。 

＜内容説明＞ 

 以上が、「富津市消防防災センター整備基本計画（案）」

のパブリックコメントに対する意見の概要及び、その意見

に対する市の考え方であります。 

 いずれの意見に対しても、基本計画（案）の修正を行う

必要はないものと考えております。 

 次に、１２月４日に開催されました消防委員会協議会に

おける、意見及び質問に対する内容を取りまとめましたの

で、説明いたします。 

＜内容説明＞ 

 説明が終わりました。 

 質問等がありましたら、お願いいたします。 

＜意見等なし＞ 

それでは、ただ今説明のあった内容に基づき、私のほう

で富津市消防防災センターの整備を進めることについて、

意見書としてまとめさせていただきましたので、読み上げ

ていただきたいと思います。 

「富津市消防防災センター整備に対する意見（案）」につ
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平野委員長  

 

全員  

平野委員長  

 

 

 

全員  

平野委員長  

 

平野委員長  

 

小柴主幹  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いて読み上げさせていただきます。 

＜資料に基づき説明＞ 

 説明は終わりました。 

 ご意見がありましたら、お願いいたします。 

＜意見等なし＞ 

それでは、富津市消防委員会条例第３条第１号に、「消防

に関する重要事項について市長の諮問に答え又は市長に意

見を述べる。」とありますので、この案により市長に意見書

として提出したいと思いますが、ご異議ございませんか。 

＜異議なし＞ 

 それでは、この場で意見書を手渡したいと思います。 

＜平野委員長より佐久間市長へ＞ 

 以上で、この議件を終了いたします。 

 続きまして、報告事項をお願いいたします。 

 それでは、３月議会に上程しております平成２２年度消

防関係予算の予定と主な事業計画（案）についてご説明い

たします。 

資料２をご覧ください。 

初めに、消防関係予算の消火栓新設改良事業といたしま

して、未給水地区の水道管拡張に併せて、岩本・関地区に

各１基消火栓の設置を計画しております。 

事業費は、１，５５９，０００円です。 

続きまして、消防自動車整備事業の非常備消防分といた

しまして消防ポンプ車１台の更新を予定しております。 

対象は、富津と新富の一部を管轄しております、消防団

第１分団第１部のポンプ車で、既に車齢２０年を経過し劣

化が進んでいることから、更新をしようとするものであり

ます。 

事業費は、１４，０１１，０００円です。 

 続きまして、消防団詰所等整備事業といたしまして１棟
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を予定しております。 

下飯野、上飯野、二間塚、前久保、本郷を管轄する、消

防団第２分団第１部の詰所です。 

経年により劣化が進んでおりますので、建て替えを計画

しました。 

事業費は、１５，０３１,０００円です。 

次に、主な事業計画についてご説明いたします。 

毎年度行っております消防団幹部講習会は、４月１８日

（日）市役所駐車場で開催いたします。 

支部消防操法大会は、７月３日（土）袖ヶ浦市で開催と

なります。 

なお、隔年で実施しております、市の消防操法大会はご

ざいません。 

支部大会への出場分団は、昨年の大会で準優勝となりま

した分団となります。 

ポンプ自動車の部は佐貫地区を管轄しております消防団

第６分団第１部、小型ポンプの部は天神山地区を管轄して

おります消防団第８分団第１部が、それぞれ出場いたしま

す。 

千葉県消防操法大会は、７月２４日（土）千葉県消防学

校での開催となります。 

九都県市防災訓練は、９月１日（水）九都県市のメイン

会場として君津市での開催となります。 

訓練会場は、君津富津広域下水道組合終末処理場付近の

市境となります。 

富津市防災訓練は、９月１９日（日）飯野小学校区を対

象に富津中学校で開催されます。 

最後に、富津市消防出初式については、１月９日（日）

富津公民館駐車場で開催されます。 

以上、簡単ではございますが、平成２２年度消防関係予
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平野委員長  

 

全員  

平野委員長  

 

宮崎主幹  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

算の予定と主な事業計画（案）について、説明を終了させ

ていただきます。 

説明が終わりました。 

 質問等がありましたら、お願いいたします。 

＜意見等なし＞ 

 質問等もないようですので、次の報告をお願いいたしま

す。 

それでは、消防無線デジタル化及び消防指令業務共同運

用の進捗状況について説明させていただきます。 

資料３－１をご覧ください。 

これまで協議会でご報告しました資料にその後の内容を

追記させていただきました。 

本日は、追記分のみ説明させていただきます。 

資料３ページ中段をご覧ください。 

消防救急無線デジタル化につきましては、昨年１２月の

消防委員会協議会で報告したとおり、実施設計業務委託契

約が日本消防設備安全センターと締結され、実施設計が行

われております。 

本年２月に入りまして、千葉県市町村振興協会から消防

救急無線の広域化・共同化整備事業に係る財政支援がいた

だけることとなりました。助成額につきましては２５億７

千７百７６万円となります。 

なお、２１年度に実施設計費用分といたしまして、４千

万円がすでに助成されております。 

この経緯につきましては、平成２０年１２月に千葉県消

防長会から千葉県市長会、千葉県町村会を通じ、千葉県市

町村振興協会に対し財政支援を要望していたものでござい

ます。 

 続きまして、７ページをご覧ください。 

消防指令業務共同運用の進捗状況についても、協議会報告
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後の状況を説明させていただきます。 

１１月の書面協議以後については、２月１６日千葉市消

防局におきまして、平成２１年度第３回指令センター共同

運用ブロック部会が開催されました。 

 会議では、今までにブロック部会やグループ会議で協議、

承認された事項が共同指令センター運営計画書（案）とし

て、また、今後設置予定の消防指令業務共同運用に係る、

法定協議会の規約(案)についても示されたところでありま

す。 

 今年度は、３月２６日に千葉県総務部消防地震防災課長

及び県内消防本部消防長で組織する、千葉県消防指令業務

共同運用推進協議会が開催され、この運営計画(案)につい

て協議される予定となっております。 

別紙資料３－２として、この共同指令センター運営計画

（概要）報告書（案）により、この運営計画の概要をご説

明いたします。 

表紙をめくっていただき、２ページ目からご覧ください。 

運営計画は第１章の「基本方針」から、最終１３章の「議

会に付すべき事項」で構成されております。本日は内容の

一部につきまして、概要説明をいたします。 

初めに２ページ第２章では「消防指令業務の共同運用方

式」について記載されております。 

北東部・南部ブロックは協議会方式により運営されるこ

ととなりました。 

３ページ第３章では組織について記載されております。 

共同指令センターは、千葉市消防局の建物の一部を改修

いたしまして運営することとなっております。 

協議会の名称は「千葉市ほか１０市１町８一部事務組合

消防指令事務協議会」となる予定であります。 

施設の名称は、「千葉共同指令センター」の予定です。 
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平野委員長  

 

全員  

平野委員長  

 

 

髙橋総務課長  

 

 

佐久間市長  

 

 

 

 

 

センターの勤務人員はセンター長以下８６名体制、４部

制勤務で計画しております。 

そのうち富津市は、通信員として１名の職員を派遣する

内容となっております。 

途中は時間の関係もありますので説明を割愛させていた

だき、９ページ第１３章の「議会に付すべき事項」につい

てご説明いたします。 

この章では、消防指令業務を管理し及び執行する法定協

議会の設置について、図示しております。 

今年度中に法定協議会の規約（案）を作成、来年度で協

議検討し年度内に法定協議会設立のための議決をお願いし

ようとするものであり、平成２３年４月からの法定協議会

設置を目指しております。 

以上、簡単ではございますが進捗状況の説明とさせてい

ただきます。 

説明が終わりました。 

 質問等がありましたら、お願いいたします。 

＜意見等なし＞ 

それでは、特に質問等も無いようですので、これを持ち

まして、議長の職を解かさせていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

ご苦労様でした。 

それでは、閉会に際し、佐久間市長よりご挨拶をお願い

します。 

閉会にあたりまして一言ご挨拶申しあげます。 

委員の皆様方には、各議題に対しまして貴重なご意見や

ご提言をいただきありがとうございました。 

本日いただいた意見は、消防行政に活かして行きたいと

思います。消防委員の皆様方には、今後とも消防行政に一

層の、ご尽力を賜りますようお願い申しあげまして、閉会
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髙橋総務課長  

 

 

 

 

 

の挨拶とさせていただきます。 

ありがとうございました。 

以上をもちまして、平成２１年度第１回富津市消防委員

会を終了いたします。 

本日は、ありがとうございました。 

＜閉会＞  

 


